
 

Elternvollversammlung  
Protokoll vom 28. September 2022  

19:00-20:40 Uhr 
 

Anwesend:  Elternrat: Olivia Abankwa, Arnd Schirrmann, Michael Sadre-Chirazi-Stark, Julia Figur, Torsten 
Levermann, Gesa Ruddigkeit, Andrea Schwieter, Frank Hengsbach 
Schulleitung: Herr Müller 
Weitere: Klassenelternvertretungen und interessierte Eltern)  
Entschuldigt: Nina Geisler, Anja Graf-Pagel, Gisela von Scheven, Inken Neubauer, Katrin Lindow, Marte 
Kamzelas 
  
 
Top 1: Bericht der Schulleitung (Rückblick und Ausblick) 
 
• Herr Müller begrüßt die anwesenden Eltern. 
• Nach den vielen Corona-bedingten Ausfällen im vergangenen Schuljahr ist man froh, 

dass inzwischen nur noch vereinzelt Unterricht ausfallen muss und dass v.a. viele 
wichtige Veranstaltungen und Vorhaben wieder realisiert werden konnten und können: 
Praktika, Klassenfahrten, Dinner for 5, Lernferienangebote... 

• Digitales: Alle möglichen Fördergelder (insgesamt 300´000 EUR) konnten abgerufen 
werden. Dadurch konnten 600 IPads für Schülerinnen und Schüler sowie für alle 
Lehrkräfte angeschafft werden sowie Apple TV in allen Klassenräumen und vielen 
Fachräumen installiert werden. Zudem wurde das W-LAN in der Schule verstärkt. 
Support und Wartung erfolgen durch eine externe Firma. Schulung und Fortbildung 
werden durch den Digitalpakt  hingegen nicht finanziert und müssen durch die 
normalen Fortbildungsstunden der Lehrkräfte abgedeckt werden. 

• Das System der Lernplattform Moodle läuft inzwischen sehr gut, wird derzeit aber noch 
sehr uneinheitlich genutzt für den digitalgestützten Unterricht. Ziel wäre es, die 
Möglichkeiten auszuweiten und immer weiter zu nutzen. 

• Das schulweite Feedback, das Anfang des Jahres auf drei Ebenen (Schülerinnen und 
Schüler, Lehrkräfte, Eltern) eingeholt wurde, ist in dieser Form ziemlich einzigartig und 
setzt nebst Expertise der jeweiligen Verantwortlichen aus Lehrer-, Eltern- und 
Schülerschaft vor allem auch Vertrauen voraus. Es soll auch im nächsten Jahr wieder 
durchgeführt werden. Diejenigen Themen, bei denen sich dabei Handlungsbedarf 
gezeigt hat, werden nun angegangen.  

• Zur psychosozialen Stärkung nach Corona wurde in den 5. bis 9. Klassen ein 
doppelstündiges soziales Kompetenztraining (Anti-Mobbing) durchgeführt. 

• Als Reaktion auf das Lehrer-Feedback, das u.a. aufgezeigt hat, dass viele Teilzeitkräfte 
mit eigener Familie sehr gefordert sind, findet demnächst ein auf Schule bezogenes 
«Stark im Stress-Training» statt. 

• Ebenfalls als Folge des schulweiten Feedbacks soll es eine neue ZLV (Ziel- und 
Leistungsvereinbarung) für zunächst drei Jahre am HLG geben: «Clever Begabungen 
im Unterricht fördern». Fokus liegt auf der Frage, wie Begabungen noch besser 
innerhalb des Unterrichts – der Hauptressource einer jeden Schule – gefördert werden 



 

können. Die Lehrerkonferenz hat die ZLV bereits verabschiedet, demnächst erfolgt die 
Abstimmung in der Schulkonferenz. 

• Die anstehende pädagogische Ganztagskonferenz wird sich schwerpunktmäßig mit 
dem Thema «Wir sehen dich» auseinandersetzen – wie können Schülerinnen und 
Schüler im Fachunterricht angemessen gefördert und gefordert werden? 

 
Weitere Fragen seitens der Eltern an Herrn Müller: 
• Gibt es auch beim folgenden Abitur Unterstützung aufgrund der Corona-bedingten 

Schwierigkeiten in den vergangenen Jahren (längere Bearbeitungszeit, mehr Themen 
zur Auswahl o.ä.)? – Diese Vorgaben müssten durch die Behörde gemacht werden, 
bisher wurde nichts Entsprechendes angedeutet. 

• Gibt es Unterstützung für Lehrkräfte bei besonderen Kindern? – Im Gegensatz zu den 
Stadtteilschulen erhalten Gymnasien nicht mehr Lehrerstunden für Inklusionsaufgaben. 
Das HLG hat aber eine Beratungslehrerin mehr als üblich (insgesamt drei statt zwei). 
Auch bei besonders begabten Kindern ist kollegiale Koordination und Unterstützung 
nötig (am HLG über Frau Müller-Misch, Fachkraft für Begabtenförderung). 

• Was bedeuten die neuen Bildungspläne für das HLG? – Für die Umsetzung wäre 
eigentlich ein zusätzlicher Schulentwicklungstag im 2. Halbjahr nötig. 

• Wie bewertet die Schulleitung die etwas geringere Anwahl des HLG in den 5. Klassen? 
– Da die Schule aus allen Nähten platzt, ist man froh, in den jetzigen 5. und 6. Klassen 
wieder wie vorgesehen vierzügig zu sein (die Jahrgänge 7 bis 10 sind derzeit 
außerplanmässig fünfzügig und stellen das HLG vor extreme Herausforderungen z.B. 
in der Raumplanung). Auch Kaifu und EWG haben jeweils eine neue Klasse weniger, 
was vermutlich auf das neue Gymnasium Rotherbaum zurückzuführen ist. Dennoch 
wird es am HLG in den nächsten Jahren zu räumlichen Engpässen kommen, v.a. in 
Turnhalle (Sanierung 2023) und Kantine. 
 

 
Top 3: Bericht des Elternrats: Rückblick auf das vergangene Schuljahr  
  
• Der Vorstand des ER begrüßt die Anwesenden, die aktuellen ER Mitglieder stellen sich 

und ihre jeweiligen Aufgaben, Schwerpunkte, Gremien kurz vor. 
• Arnd Schirrmann stellt den Rechenschaftsbericht für den Berichtszeitraum (Sept. 2021 

– Sept. 2022) vor (siehe Anlage). 
• Arnd Schirrmann dankt allen Mitgliedern des Elternrats für ihre Arbeit und der 

Schulleitung, den Lehrern und dem technischen Personal für die Unterstützung und 
sehr gute Zusammenarbeit im vergangenen Schuljahr. 

 
Top 4: Wahl der Elternratsmitglieder durch die Klassenelternvertretungen  
  
• Die Wahl des neuen ER wird durch Gesa Ruddigkeit als Wahlleiterin durchgeführt. 
• In diesem Jahr sind vier ER Mitglieder und mindestens drei Ersatzmitglieder neu zu 

wählen. 
• Folgende Eltern stellen sich zur Wahl zum ER Mitglied ohne Enthaltungen und ohne 

Gegenstimme für drei Jahre gewählt: 



 

o Arnd Schirrmann 
o Andrea Schwieter 
o Olivia Abankwa 
o Michael Hyngar 
o Alexander Derbenev 
o Nora Kruse 
o Severine Henning 

 
Somit besteht der Elternrat für das Schuljahr 2022/23 aus folgenden Mitgliedern: Olivia 
Abankwa, Michael Derbenev, Julia Figur, Nina Geisler, Anja Graf-Pagel, Frank Hengsbach, 
Severine Henning, Michael Hyngar, Nora Kruse, Torsten Levermann, Gesa Ruddigkeit, 
Michael Sadre-Chirazi-Stark, Gisela von Scheven, Arnd Schirrmann, Andrea Schwieter  
 
• Als Ersatzmitglieder stellen sich zur Wahl und werden ohne Enthaltungen und ohne 

Gegenstimmen (Reihenfolge des Nachrückens in den ER) gewählt: 
1. Marta Friedrich 
2. Inken Neubauer  
3. Kathrin Lindow  
4. Nadine Feldhaus 
5. Martina Peters 

  
Ende der öffentlichen Sitzung ca. 20:40 Uhr, danach Konstituierung des neuen ER.  
 
Einstimmig wiedergewählt in den gleichberechtigten Vorstand werden Olivia Abankwa, 
Arnd Schirrmann und Michael Sadre-Chirazi-Stark. 
 
In der Schulkonferenz wird der Elternrat vertreten durch: 

o Olivia Abankwa (Stellvertretung Torsten Levermann) 
o Michael Sadre-Chirazi-Stark (Stellvertretung Severine Henning) 
o Arnd Schirrmann (Stellvertretung Michael Hyngar) 
o Frank Hengsbach (Stellvertretung Nora Frank) 
o Andrea Schwieter (Stellvertretung Gesa Ruddigkeit) 

 
Im Kreiselternrat (KER) wird das HLG vertreten durch Torsten Levermann und Nina 
Geisler. 
 
In der Lehrerkonferenz wird der ER vertreten durch Nadine Feldhaus und Frank 
Hengsbach. 
 
Ende der konstituierenden Sitzung ca. um 21:30 Uhr 
 
Verantwortlich für das Protokoll: Andrea Schwieter   
 
 
Anlage: Rechenschaftsbericht des ER 2021/22 


